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今日章丘

城事

为为了了教教学学他他主主动动放放弃弃当当副副校校长长
济南名师徐峰：要对得起爱你的孩子

文/片 本报见习记者 赵克

徐峰老师是绣惠镇中心小学的教导处主任，同时也是以他的
名字命名的“徐峰工作室”的负责人。翻开徐峰老师的介绍，有“优
秀学科带头人”、“教师素质大赛一等奖”等，听过徐老师讲课的人
都说他立意新颖，可以带动学生积极性。7月24日，“徐峰工作室”
获得了优秀济南名师工作室的称号。而徐峰老师的优秀团队以及
他个人独特的教学方法，成为了他个人魅力所在。

镇上缺老师，语文数学科学他都教过

见到徐峰老师时，他刚
刚结束了暑假教师的指导，
文质彬彬的他让人感到亲
切。当提到他的团队获得“济
南优秀名师工作室”的称号
时，徐峰非常谦虚地表示，这
是工作室全体成员努力的结
果。“我的工作室老师有各个
学科，又因为我有相关的授
课经验，所以指导起来就略
显有经验。”19岁参加工作的
徐峰曾经尝试教过除英语之
外的几乎所有学科，而在他
近20年的教学生涯中，也曾
经走过绣惠镇的多个学校，
对孩子的爱和对这份工作的
热情让他坚持了下来。

“当时选择不同课程的

直接原因就是镇上缺少相关
的老师，于是我们每个学科
都要尝试，可能有些老师对
于某个学科不感兴趣就放弃
了，而我做事有个原则，要不
就不做，要做就要做到优秀，
让每个人都满意。”徐峰先后
担任过语文、数学、信息技
术、科学等学科的老师，对每
一门学科都有所了解，自然
也获得了不少荣誉，如“济南
市小学语文优质课一等奖”、

“山东省小学社会优质课一
等奖”等，徐峰对记者说，教
了这么多学生，带过不同的
学科。“干一行，爱一行。教一
科，学一科”逐渐成为了自己
工作的标准。

一天不和学生交流，就感觉不充实

“走了绣惠的几个学校，
也尝试教了不同的课程，对
我自身也有一定提高。最后
我在绣惠回南小学担任了副
校长的职位。”徐峰接近十多
年的教学经验让他深深爱上
了这个“三尺讲台”，用徐峰
的话来说，如果一天不和孩
子们交流和讲课，就感觉过
得不充实。徐峰还承担着几
个班的科学学科教学，并担
任班主任。“其实那个时期感
觉自己挺充实的，既可以管
理学校的一些事情，又可以
为孩子们传授知识，那个时
候才真正感到自己的价值在
哪里。”后来徐峰参加了济南
名师的评选，经过了前期准
备、说课、讲课等步骤，即将
获评的时候，徐峰遇到了一
个两难的选择。

“按照济南市教育局的
要求，获得济南名师提名人
选是不允许担任学校内副校

长以上的行政职务的，所以
我参加评选是不符合规定
的。”对于徐峰来说，要不就
辞去副校长职务，要不就放
弃参加名师评选的资格。“当
时学校的领导尊重我自己的
意见，教学是我的追求，放弃
名师评选就失去了自己提升
讲课的机会，在最后的权衡
之下，最后我选择了辞去回
南小学副校长的职务，来到
了绣惠中心小学担任了教导
处主任，并担任科学学科的
任课老师。我真的发现自己
对教学依依不舍。”徐峰对记
者说，副校长和教师这两个
职位他都很喜欢，做得都还
算不错，但自己觉得可能做
教师更能实现自我价值。后
来在不断的努力下，徐峰最
终获得了“济南名师培养人
选”的称号，并在学校内组建
了以自己名字命名的“徐峰
工作室”。

成立名师工作室，组织教师沙龙

“名师工作室的成员是一部分
有发展前途的老师，聚集在一起进
行课程评比，集体到学校讲示范课，
进行交流。”徐峰说，他的工作室还
会组织成员一起读书交流、组织教
师沙龙以及去乡镇学校免费上课
等，目的只有一个，就是更好地提高
自己的教学水平，不断创新教学方
法，更好地为学生讲课。“其实现在
大多数教学还是传统的照本宣科，

这样是不利于提高孩子的学习能力
的，我们工作室的老师讲课时都会
用启发的方式去引导学生，尊重学
生的主动性。”徐峰告诉记者。

经过工作室的努力，工作室的
成员也掌握了一些教学方法，取得
了一些成绩。如在6月份举办的济南
市小学科学教师实验创新比赛中，

“徐峰工作室”的两名老师获得了一
等奖。徐峰告诉记者，这个比赛就是

考察科学学科老师教课的创新能
力，运用课本上没有的方法来进行
实验，运用到以后的课堂中。“启发、
发现、内趋力、动力”一直是“徐峰工
作室”的标准。徐峰说：“通过启发，
让孩子发现自我价值，挖掘自身的
内趋力，让孩子获得动力，对教学做
到理论创新，对学生做到严爱相济，
对工作随时反思，这就是我们工作
室的活力所在。”

课后他和学生用QQ群交流

“我认为支持我工作的动力是
对孩子们的热情，再一个就是对教
学工作的执著，感觉当老师既幸福
又快乐。最重要的一点是要对得起
自己的良心。”徐峰担任老师近20
年，一直对工作一丝不苟，而且非常
享受教师这份工作。

“小学老师在整个学生时代更
多带有启蒙的色彩，可能更需要用
心来培养每个孩子的思维模式等，
与孩子多沟通，起到一个桥梁的作
用。”徐峰告诉记者，他最高兴的事
就是他曾经教过的孩子给他发短信
或打电话，说着徐峰将孩子们的短
信拿给记者看，徐峰保留了他的学
生给他发的所有短信，并逐一做了
回复。内容有向徐峰问候的，还有汇
报考试成绩的，还有一些不想和家
长沟通的问题来咨询他的。

“我觉得孩子既然给我打电话、
发短信，首先就是信任我，这才是当

老师最大的成就感。现在我的QQ群
就是我和孩子们交流的平台。”徐峰
对记者说。

“作为老师，认真讲课，踏实做
好本职工作，做好应该做的事就足
够了。荣誉仅仅是代表一个阶段的
工作成就，而不是全部。”徐峰告诉
记者，工作并不是谋生的一种手段，
而是需要去经营的。

徐峰说，“徐峰工作室”从成立
至今，他看到了工作室内成员的进
步，能够让自己的课程质量提高，一
步步成长，学生更喜欢自己的课，这
或许是最具有成就感的。徐峰表示，

“徐峰工作室”下一步将继续吸纳更
多的师资力量，培养更多的优秀老
师，把更多优质的课程呈现给学生。

谈到对孩子的教育问题，徐峰
说教师家庭并没有大家想象的那么
神秘，也没有什么特别之处。“我孩
子今年就要小学毕业了，平时也没

有太多的说教，还是按照孩子的兴
趣来引导，并不是这种‘填鸭式’命
令，而是根据孩子的兴趣去引导。让
孩子觉得家长并不是一个说一不二
的管理者，而是他们的朋友。作为家
长来说，对孩子的管教越多，可能后
期叛逆心理就越强烈。”徐峰认为，
沟通是双方的。作为父母，多了解孩
子心里在想什么，在做什么事。父母
更重要的是在精神上支持孩子，而
不仅仅只是物质上的给予。对于孩
子的溺爱，也让沟通变得不那么顺
畅。而作为孩子，要懂得自己所拥有
的每样东西都是父母通过辛勤工作
给予的，从平时的衣食住行，点点滴
滴做起。

“作为一名家长，同时也是老
师，我觉得首先要做到爱孩子，其次
通过和孩子交流，让孩子体会到，家
长并不是要管你，而是关心你，让孩
子从小学开始学会倾听。”徐峰说。

徐峰老师正在认真备课。
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